

北海道倶楽部
毎月1回1日発行 定価80円
公益社団法人北海道倶楽部
〒100-0014 東京都千代田区永田町
2-17-17 北海道東京事務所1階
TEL 03-3581-4021 FAX 03-3581-4022
E-mail hkkd-clb@soleil.ocn.ne.jp
http://www.hokkaido-c.or.jp/

We Love Hokkaido

北海道

北海道情報紙 知らないこと いっぱい!!

“NOW”

KITAKARA



春の叙勲 倶楽部から3氏が受章

大坪英臣さん、澤野正明さん、野村洋さん

春の叙勲で北海道倶楽部から3人が選ばれた。大坪英臣さん(東大名誉教授)が教育研究功労で瑞宝中綬章、倶楽部監事兼弁護士澤野正明さんが弁護士功労で旭日中綬章、渡島管内森町の町議会元議長、野村洋さんが地方自治功労で旭日双光章を、それぞれ受章した。3氏は「まわりの人たちの協力があったからこそ。皆さんに感謝したい」と喜びを語った。

「仲間たちの協力があったからこそ」



大坪英臣さん

大坪さんは栃木県宇都宮市出身。東京大学で船舶工学を専攻、この分野の重鎮で日本造船学会会長、日本学術会議会員などを歴任した。「船舶の構造の強度が私の専門。『有限要素』の黎明期にぶつかり、開発研究に取り組みました」と振り返る。



澤野正明さん

澤野さんは札幌市出身。早稲田大卒。1985年弁護士登録し、東京・丸の内シヤンに住んでいたことから親しくなり、2005年倶楽部に入会した。大坪さんにはもう一つの



野村洋さん

野村さんは10期、40年にわたって森町の町議会議員を務めた。うち通算16年間は議長に就任した。「議長時代の一番の思い出は砂原町との合併問題です。議会活動を町民にどう

赤平出身の前最高裁長官 大谷氏に桐花大綬章

西川氏に瑞宝大綬章

春の叙勲で、道内在住者が計216人が受章した。柳月会長の田村昇さん内訳は旭日章56人、瑞宝章160人。都道府県別では、東京都、神奈川県に次いで多かった。

ラビダス社長 6月27日講演会

北海道倶楽部主催の特別講演会が6月27日午後1時から、東京・千代田区の「永田町ほっかいどうスクエア」会議室(倶楽部が入るビル2階)で開かれる。講師は千歳市に次世代半導体工場を建設中の、ラビダス(東京)の小池淳義社長。事業の進行状況などを語る。

知床観光船 今季の運航スタート

乗客に緊急時用発信器 安全対策強化

オホーツク管内斜里町のウトロ漁港を拠点とする、小型観光船の営業が4月28日から始まり、写真、北海道新聞社提供、大型連休で全国各地から訪れた観光客らが、雄大な知床の景観を海から楽しんだ。2022年の観光船の沈没事故を受け、乗客に緊急時用の発信器を貸し出すなど、安全対策を一層強化した。この日は、知床小型観光船協議会に加盟する3社のうち、ゴジラ岩観光(根室管内羅臼町)の2便が運航した。一昨年の事故以降、同協議会は波高1.5メートル以上で欠航し、単独運航も避けるなど安全のための自主ルールを設けている。今季からは海中転落や船の浸水など緊急時に、近く



★北海道倶楽部会報は、北海道新聞社から記事、写真の協力を得て、作成しています。

ふるさとの本ご案内 北海道新聞社

エゾモモンガ もも日和

高橋賢悟 著 A5変型判 96頁 定価1650円
夏はひとり暮らし、冬は仲間とシェアハウス。忍者のように木を登り、モフモフの飛膜で空を舞う。森のアイドル、エゾモモンガの写真集。



北海道 大人の日帰りスポット

花岡俊吾 著 A5変型判 288頁 定価1980円

おでかけ情報が詰まった一冊! 話題の名所、地元の商店など、大人が満足できるおすすめスポット400カ所を紹介します。

北海道新聞社出版センター 〒060-8711 札幌市中央区大通西3丁目6
☎ 011-210-5744 受付 9:30~17:30 (土・日・祝除く)
出版センターにお電話いただければ直接手配もいたします(代引き・送料別途)

お求めは書店またはインターネットで



ご寄附、ありがとうございます

(敬称省略・寄附額は応募額を含む)

【50万円】 川村 隆
【10万円】 大久保 尚武
岡村 進
スパークス・グループ株式会社
株式会社大正オーディット
株式会社ニトリホールディングス
株式会社日本製鋼所
古河電気工業株式会社
ホッカンホールディングス株式会社
本間 修

【5万円】 有末 真哉
数納 壽
佐藤 育男
清水鋼鉄株式会社
鈴木 秀一
日本甜菜製糖株式会社
株式会社北洋銀行
株式会社北海道銀行
北海道糖業株式会社
間瀬 雅晴
無臭元工業株式会社
岩倉建設株式会社

【1万円】 伊藤組土建株式会社
岩田地崎建設株式会社
上野 徹
株式会社オーテック
大西 幸男
乙部 正隆
河田 京子
栗林商船株式会社
香西 慧
サッポロホールディングス株式会社

【2万円】 小池 明夫
戸田建設株式会社
株式会社 明治

【1万5千円】 五十嵐 紀男
株式会社北信工

【5千円】 荒井 聡
立野 嘉之
山口 正雄
手島 孝雄
富樫 泰介
株式会社マツオ
松島 照彦
山形北方領土倶楽部
顧問 榎本 幸一郎

【3千円】 北海道テレビ放送株式会社

寄附総額 2,573,000円 (5/23 現在) 目標(予算) 2,847,000円

「GO!すれば、OH!がある。函館市」

観光スポット

函館山からの眺望



函館を象徴する絶景スポット。日本各地の魅力を紹介する『ミシュラン・グリーンガイド・ジャポン』により、わざわざ旅行する価値がある。を意味する「三つ星」が与えられています。



我が国最初の国際貿易港として開港した函館は、港とともに発展を遂げました。明治期に建設された倉庫や郵便局がベイエリアに現在も残り、重厚感ある装いそのままに複合商業施設「金森レンガ倉庫」(はこ



て1864年に完成し、幕末から明治維新にかけて戊辰戦争最後の戦いである「箱館戦争」の舞台にもなった五稜郭。日本の歴史のターニングポイントとして、北海道唯一の特別史跡に指定されています。春は約1500本のサクラが咲き乱れ、初夏は藤棚の花が訪れる人を爽やかに迎えます。

北東部の縄文遺跡群「北海道・青森、秋田、岩手の4道県17の遺跡で構成される「北海道・北東北の縄文遺跡群」が、2021年7月に世界文化遺産に登録された。南茅

函館市へのアクセス

<JR>
東京→函館 約4時間半 (北海道新幹線)
札幌→函館 約3時間半 (特急北斗の場合)

<自動車>
札幌→函館 約5時間 (一般道の場合)
札幌→函館 約4時間 (高速道路の場合)

<フェリー>
青森→函館 約3時間50分
大間→函館 約1時間30分

<飛行機>
東京(羽田)→函館 約80分
大阪(伊丹)→函館 約100分
名古屋(中部)→函館 約90分
札幌(新千歳・丘珠)→函館 約40分

URL: <https://www.hakobura.jp/access>

QRコードはこちら→

市町村から

イベント情報

★箱館五稜郭祭

五稜郭の歴史を伝える祭り。「土方歳三コンテスト全国大会」「維新パレード」のパフォーマンスは圧巻です。「5月第3土・日曜日」

★恵山つじまつり

活火山・恵山のふもと、恵山つじ公園で開催。紅色のエゾヤマツツジが美しく咲きます。「5月中旬〜6月上旬」

★南かやべひろめ舟祭り

昼は舟こぎ競争、夜は漁火船披露と花火大会で盛り上がり、南茅部地区の漁港を祭り会場にして大盛況となります。「6月上旬」

★市民創作函館野外劇

ド라마の舞台になった国内外の音楽・ダンスなどの芸術団体が公演・ワーク

数の市民が出演する歴史絵巻です。「7月〜8月の週末」

★函館港まつり

函館最大規模の花火大会。夏の夜空を輝かせる、市民が踊りながら街をねり歩くパレード「ワッショイはこだて」も見もので、「函館いか踊り」は当日自由参加できます。「8月1日〜5日」

★はこだて国際民俗芸術祭

元町公園をステージに、国内外の音楽・ダンスなどの芸術団体が公演・ワーク

シヨップなどを行う民俗芸術分野のイベントです。「8月上旬〜中旬」

★はこだてグルメサーカス

道南のみならず全国各地の当地グルメが集まる函館最大の食のイベント。新鮮な海の幸、山の幸、特産品を味わうことができます。「9月上旬〜中旬」

★はこだてMOMI-Gフェスタ

函館を代表する紅葉の名所である香雪園が夜間美しくライトアップされ、幻想的な雰囲気になります。「12月1日〜25日」

「10月中旬〜11月上旬」

★五稜星の夢(ほしのゆめ)

五稜郭公園の堀がライトアップされ、星形が浮かび上がる景色はまさにフォトジェニック。冬ならではの幻想的な世界が広がります。「12月〜翌2月」

★はこだてクリスマスファンタジー

海に浮かぶ巨大なクリスマスツリーを中心に、大勢の観客で賑わうクリスマスイベント。18時のツリー点灯時は花火が上がります。「12月1日〜25日」

★湯の川冬の灯り

温泉街らしい和の雰囲気を感じ出し、灯籠イルミネーションが印象的な響きを見せます。「12月〜翌2月」

★はこだて冬フェスティバル

異国情緒あふれる函館の街並みがイルミネーションで光り輝き、ロマンティックで幻想的な世界を創り出します。「12月〜翌2月」

★函館西部地区バル街

レトロで風情ある街並みを楽しみながら、さまざまなお店を巡るグルメイベント。今年が訪れる人が訪れるほど人気です。「4月と9月の年2回開催」

「はこぶら」はこちら↓

移住サポート

開かれたまち、函館。函館市は、渡島半島の南東部に位置し、東・南・北の三方を津軽海峡に囲まれ、西は北斗市・七飯町・鹿部町と接したまちです。日本最初の国際貿易港として、いち早く海外に門戸を開き、自由かつ進取の気概を持って、新しい知識や技術を吸収し、固有の文化をはぐくみながら、市民有志が共に手を携え、社会事業や教育事業などを立ち上げ社会に貢献し魅力を高めてきたまちです。

移住について 函館市では、ウェブページ「函館移住定住ナビ」やパンフレット「移住ガイドブック」等を通じ、実際の移住者の声、子育て環境、施設の紹介など移住定住に役立つ情報を発信しています。

東京圏からの移住者を対象にした移住支援金制度、住まいに関する支援制度、起業を目指す方への創業支援や「函館しごとネット」による仕事紹介等、函館市ではいくつかの支援制度を用意しています。

また、移住相談ができる窓口「移住サポートセンター」

住所：函館市末広町4番19号(函館市地域交流まちづくりセンター内) 連絡先：0138・22・9700

定住ナビはこちら↓

「移住ナビ」

「移住ナビ」

「移住ナビ」

ふるさと納税

ふるさと納税は、離れた故郷や応援したい自治体へ寄附ができる制度です。函館市では使い道を選んでいただき、皆様の寄附をまちの活性化に活かしていきます。

返礼品は500品目以上と充実し、名産品のほかにも、函館旅行に使用できる割引クーポンなどの旅行系返礼品も充実しています。

例えば、宿泊に使用できるトラベルクーポンや、飲食体験など対象施設の

返礼品の一例

返礼品の一例

返礼品の一例

返礼品の一例

返礼品の一例

返礼品の一例

様々なサービスに利用可能なトラベルポイントとして返礼しています。

ふるさと納税詳細はこちら↓

はこだて 函館市のご紹介

北大東京同窓会「ジンパ」でギネス挑戦

798人が一斉に調理 見事に成功



北大東京同窓会(横田浩会長)は5月19日、東京・立川市の国昭昭和記念公園でジンギスカンパーティー「北大東京ジンパ2024」を開き、多人数で同時に鉄板焼きをするギネス記録に初挑戦、見事に成功した。10分間に何人が自ら鉄板鍋が用意され、ギネス公式認定員が見守った。この日はあいにくの曇り空だったが、ギネス挑戦を目指し首都圏などから卒業生や新社会人ら798人が参加。午前11時半、合図に合わせて参加者らは一斉にジンギスカン鍋にリードをしき羊肉ともやしを調理、挑戦は成功した。これまでの記録は2019年、群馬県で記録された277人。今回はこれを大幅に更新した。記録更新後は、通常のジンパに。資金清博士長も顔を見せ、ジンギスカン鍋を囲みながら札幌の思い出話などに花を咲かせた。1995年度卒で、静岡県から参加した会社員は「ジンパでギネス記録を更新できてうれしい。さまざまな人と交流できる伝統文化を札幌でも続けてほしい」と話した。

北大生がジンギスカンパーティーを、「ジンパ」と呼んでいるのがイベントの由来だ。ここ数年はコロナ禍で中止したり、小規模開催を余儀なくされていた。本格開催は5年ぶり、記念に残るよう、ギネス記録に挑んだという。

道内で女性のタクシードライバーが増えている。今年3月末時点で過去最多の744人を数え、前年同期比で2割近く増加したことが、北海道ハイヤー協会の調査で明らかになった。柔軟な勤務時間を認める企業が増え、子育て中や未経験の女性でも働きやすい環境に変わったことが、その背景にある。同協会によると、3月末時点の道内の女性タクシードライバーは2016〜19年、600人台で推移していたが、20年はコロナ禍で502人に激減。21〜23年は再び600人台が続いた。だが、今年は前期比113人も増え、これまで最多だった19年の651人を93人上回った。とりわけ札幌交通圏(札幌、江別、北広島、石狩市の一部)の伸びが著しいという。

一方、男性運転手は今年3月末時点で1万2576人と前年比で302人減少。トラックやバスのドライバーからの転職が相次ぐものの、60歳以上の退職が止まらないのが要因だ。だが、今年は前期比113人も増え、これまで最多だった19年の651人を93人上回った。とりわけ札幌交通圏(札幌、江別、北広島、石狩市の一部)の伸びが著しいという。

道内の女性タクシードライバーが増えている。今年3月末時点で過去最多の744人を数え、前年同期比で2割近く増加したことが、北海道ハイヤー協会の調査で明らかになった。柔軟な勤務時間を認める企業が増え、子育て中や未経験の女性でも働きやすい環境に変わったことが、その背景にある。同協会によると、3月末時点の道内の女性タクシードライバーは2016〜19年、600人台で推移していたが、20年はコロナ禍で502人に激減。21〜23年は再び600人台が続いた。だが、今年は前期比113人も増え、これまで最多だった19年の651人を93人上回った。とりわけ札幌交通圏(札幌、江別、北広島、石狩市の一部)の伸びが著しいという。

ふるさと納税返礼品に登山ガイド

幌尻岳に登頂

ガイド付き登山が返礼品!日高管内平取町は、本年度のふるさと納税の返礼品として、登山愛好家にも人気の日高山脈の最高峰・幌尻岳(2052m)に登頂するプランを企画した。今夏にも指定される日高山脈襟裳国定公園の国立公園昇格を見据えた、体験型の返礼品だ。ガイド付き1泊2日で、難関の登山が体験できる。



幌尻岳の頂上付近を登る登山者(北海道新聞社提供)

ふるさと納税大手ポータルサイト「ふるさとチョイス」を運営する「トラストバンク」によると、この種の返礼品は珍しい。具体的には、地元山岳会にメンバーがガイドを務め、初日は途中の幌尻山荘まで登って宿泊。翌朝から頂上を目指し、夕方下山するスケジュールだ。本年度は7月13日発、8月24日発、9月14日発の3回を予定し、必要な寄付額は1人当たり19万8000円とした。1日程の最少催しであるか、他の返礼品で対応するという。

同町は「国立公園化で幌尻岳の気候が高まる」と予想される。今回のプランでよい思い出を作ってもらいたいと話している。問い合わせは同町商工観光課(☎01457・3・7703)へ。

幌尻岳は登山者から「日本の百名山の難関」と呼ばれる上級者向けの山で、3つの登山道がある。返礼品には「額平川コース」を採る。十数回足を渡るため難易度が高い。

1972年の札幌冬季五輪スキージャンプ70級級別で、表彰台を独占した「日谷幸生」の4月23日、虚血性心疾患のため札幌市内の病院で死去した。80歳。冬季五輪で日本選手初のメダルに輝いた。後志管内仁木町出身。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

スキージャンプの笠谷さん死去

冬季五輪で日本人初の金メダル

1972年の札幌冬季五輪スキージャンプ70級級別で、表彰台を独占した「日谷幸生」の4月23日、虚血性心疾患のため札幌市内の病院で死去した。80歳。冬季五輪で日本選手初のメダルに輝いた。後志管内仁木町出身。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

76年の引退後はコーチとして後進の育成、指導に尽力。全日本スキー連盟では、ジャンプ部長、競技本部長、常務理事などを歴任し、2010年バンクーバー冬季五輪では、選手団副団長を務めた。

桜前線5月7日根室でゴール

桜前線が5月7日、根室市に到達した。北海道新聞社提供。昨年より3日遅く、平年よりは10日早い。2021年から4年連続の「遅咲き日本」となり、1月5日に沖縄県宮古島をスタートした桜前線はゴールを迎えた。

根室市と根室観光協会が「市内のチシマザクラが開花した」と宣言。5日ほどで満開になり、市民の目を楽しませた。

調査に協力する元気象庁職員は「3月の気温が低く、風が冷たい日も続いたが、無事にきれいな花を咲かせてくれた」と目を細めた。



根室市で開花したチシマザクラ(北海道新聞社提供)

女性タクシードライバー道内でも増加

柔軟な勤務時間など奏功

道内で女性のタクシードライバーが増えている。今年3月末時点で過去最多の744人を数え、前年同期比で2割近く増加したことが、北海道ハイヤー協会の調査で明らかになった。柔軟な勤務時間を認める企業が増え、子育て中や未経験の女性でも働きやすい環境に変わったことが、その背景にある。同協会によると、3月末時点の道内の女性タクシードライバーは2016〜19年、600人台で推移していたが、20年はコロナ禍で502人に激減。21〜23年は再び600人台が続いた。だが、今年は前期比113人も増え、これまで最多だった19年の651人を93人上回った。とりわけ札幌交通圏(札幌、江別、北広島、石狩市の一部)の伸びが著しいという。



道内でも増える女性タクシードライバー(北海道新聞社提供)

北斗声

日本の海がおかしくなってきた。北海道ではサンマや秋サケ、イカなどの不漁が続く一方、ブリやマイワシが大漁と聞く。地球温暖化に伴う海水温の上昇、黒潮の大蛇行など様々な要因が指摘されている。道内だけの話ではない。5月の連休明け、大学の友人たちと山陽路、四国・徳島を旅した。広島県三原市では、同級生の息子がやっている割烹で再会を祝した。

地方公務員を定年退職後、趣味の釣りを楽しんでいる。その同級生が言う。「瀬戸内海では、このところ名産のタコが獲れなくなった。三原沖では、姿を消してしまったと言ってもいい。タイもひとことに比べ、いまひとつだ」

話を北海道に戻すが、道内の日本海や津軽海峡の沿岸で昨年末から、マイワシの大量漂着が相次いだ。専門家は、暖冬で北海道近海に群れが残り、その後の急な海水温低下などで衰弱、海岸に打ち上げられた可能性を指摘する。

筆者は1970年、初任地の網走に赴任した。秋港に入るサンマ船を取材に行くと「記者さん、持ってけ」と箱単位でサンマをくれたものだ。当時、日本の海の「異変」など想像もなかった。さて、この先どうなるのだろう。

(北)

SAPPORO 大人の生ビール 黒ラベル

ストップ!20歳未満飲酒・飲酒運転。妊娠中や授乳期の飲酒はやめましょう。お酒は楽しく適量で。のんだあとはリサイクル。 www.sapporobeer.jp

北斗市の紹介

「キミとボクとホクト」

観光スポッポット

○灯台の聖母 トラピスト
正式名称は「厳律シトー会灯台の聖母大修道院」。

1896年、フランスから9人の修道士たちがこの地を訪れ、日本最初の男子トラピスト修道院を創立しました。

修道院内では修道士たちが自給自足の生活を送っています。院内にある資料展示室や売店、修道院から徒歩30分ほどのところにあるルルドの洞窟が見学自由。院内施設は男子のみ見学可能(要・事前申込)となっています。

また、パノラマ展望台は標高560mの所にあり、函館山はもろのこ、大野平野、横津連峰、噴火湾、大沼、駒ヶ岳を一同に見ることが出来ます。天気の良い時は、青森県の下北半島や、室蘭方面、羊蹄山も見ることが出来ます。

また、皆さんご存知の童謡「赤とんぼ」の詩は、大正時代の4年間、修道院の文学講師を務め、トラピストの丘に住んでいた三木露風によってつくられました。



○きじひき高原

北斗市の観光名所の一つであるきじひき高原。「きじひき」という名前は、春先に木を切り出した際に雪



○松前藩戸切地陣屋跡

箱館港の開港にもない蝦夷地の防衛を強化するために、松前藩が構築した日本最初の洋式築城です。1868年の箱館戦争で榎本軍の攻撃を受け、守備隊により自焼・放棄されましたが、土塁や外堀などの遺構が残っていて、現在は国指定史跡となっている



○法亀寺

北斗の桜スポットとして、法亀寺も有名です。法

など、歴史的価値の高いスポットです。

また、松前藩戸切地陣屋跡は桜の名所にもなっています。毎年5月の下旬になると、長さ約800mの並木道におよそ300本のソメイヨシノが咲き誇り、見事なピンク色のトンネルが出来ます。

さらに、満開時期を過ぎる頃には散った桜が地面を覆い、桜色のじゅうたんが敷き詰められます。



○北海道水田発祥の地

北海道の美味しいお米は有名ですが、北斗市は北海道水田発祥の地としても有名です。

1692年に野田作右衛門が米10俵を収穫したとの記録に基づいて、碑が建立されました。

これは現存する記録の中で、北海道最古の記録となっています。

北斗市へのアクセス

URL : <https://hokutoinfo.com/access/>



○北斗市とほ
2006年2月1日、上磯町と大野町とが合併し、「北斗市」が誕生しました。

「北斗市」という名前は、「北の空(大地)にさげんと光り輝く星(街)」の始発・終着駅があるまち

誕生以来、北斗市宣伝隊長を自認していましたが、その活躍が認められ北斗市宣伝隊長に就任。北斗市職員

その活動内容は、フェイスタックページ「ずーしーofficial」にアップロードしています。

市町村から

1880年、上磯村を中心として谷好村、富川村、中野村、吉田村を範囲とした上磯村ほか4か村戸長役場が設置され、自治制が施行されました。

その後、1918年に町制を施行し、1955年4月、隣接の茂別村と合併しました。

農業と漁業が産業の中心だった上磯町でしたが、地理的条件に恵まれていることから、1890年にセメント工場、1956年には石油精製工場ができるなど、工業が中心の産業となり、さらに、1984年にテクノポリス函館の地域指定を受け、企業誘致を積極的に推進したことで、新たな製造業や運輸・通信業の立地が進み、農漁村型から都市型に変わってきました。

1880年、大野村を中心として市渡村、本郷村、文月村、千代田村、一本木村を範囲とした大野村ほか5か村戸長役場が設置され、自治制が施行されました。

その後、1900年に6村が合併し、大野村として



(北斗市市章)

上磯町は、1805年、清川地域に約15畝の水田が拓かれ、農耕が始まりました。

移住INSHU

○求人が豊富な北斗・函館
北斗市内には4つの工業団地をはじめ、約450件の商店や事業所があり、営業職や事務職などの幅広い求人があります。

○就農支援、起業・創業支援制度が充実
北斗市で新規就農を希望される方は、所定の審査に合格後、受入農家で基本2年間の研修を経て、就農します。

○北斗市空き家バンク活用事業補助金
北斗市空き家バンクに登録された物件を借りた方、購入した方に、空き家の購入費や改修費を最大50万円、中学卒業前のお子さんなどがいる子育て世帯への補助金30万円など、合わせて最大100万円を助成します。

○奨学金償還支援事業
若年層の帰郷と本市への定住を促進することを目的に、大学等の修学にあたり奨学金の貸与を受けた方に

また、商業の振興と併せて、都市近郊型農業や養殖漁業への転換を推進しました。

平坦な土地と温暖な気候に恵まれた大野町は、大野川をはじめ、国営総合かんがい排水事業などにより水利にも恵まれ、水田経営を主体とした農業の町として発展してきました。

1984年にテクノポリス函館の地域指定を受け、さらに1986年、農耕地域工業等導入促進法に基づく工業団地の造成により企業誘致に力を入れています。

近年では、農業と工業の調和のとれた田園工業都市として着実な発展を遂げてきました。

対し、北斗市に居住し、市内または近隣市町の事業所等に就職した場合、奨学金の償還の一部を補助しています。この他にも赴任等に要する費用の助成や福祉人材就労奨励金制度など盛りだくさん。

対し、北斗市に居住し、市内または近隣市町の事業所等に就職した場合、奨学金の償還の一部を補助しています。この他にも赴任等に要する費用の助成や福祉人材就労奨励金制度など盛りだくさん。

北斗市情報

○皆さまからの心あたたまる寄附金は、北斗市が重点的に進めている「北斗まち・ひと・しごと創生総合戦略」に基づく施策や事業などに使わせていただきます。

- 1. 北海道新幹線を活かした産業の振興と雇用の場をつくる
- 2. 北斗市らしさを活かす